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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Избирком Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района готовится к 
выборам 8 сентября 

Председатель Избирательной комиссии Таймырского Долгано-Ненецкого 
муниципального района Петр Зайцев провел пресс-конференцию для представителей 
местных средств массовой информации по вопросам подготовки и проведения выборов 
депутатов представительных органов местного самоуправления муниципального района. 

Он отметил, что в 2013 году впервые выборы депутатов представительных органов 
местного самоуправления муниципального района будут назначены на 8 сентября - второе 
воскресенье первого осеннего месяца. В этот день жителям Таймыра предстоит избрать 20 
депутатов районного Совета (а не 15, как в действующем составе) – 10 человек по партийным 
спискам и 10 депутатов - по одномандатным избирательным округам. 15 депутатов будут 
избраны в Дудинский городской Совет, 10 – в Караульский сельский Совет и 7 – в Диксонский 
городской Совет. 

На сегодняшний день, по словам Петра Зайцева, во всех муниципальных образованиях 
образованы и утверждены избирательные округа и избирательные участки. Всего на 
территории муниципального района для проведения голосования образован 31 
избирательный участок. С предыдущих выборов места их размещения не изменились. В день 
голосования жители Дудинки на руки получат три бюллетеня. Один бюллетень по 
голосованию на выборах депутатов районного Совета по партийным спискам, второй – для 
голосования по выборам депутатов по одномандатным округам и третий бюллетень - по 
выборам депутатов Дудинского городского Совета. 

В связи с природно-климатическими особенностями Таймыра на выборах 8 сентября при 
организации досрочного голосования в большей мере будет задействована авиация, так как 
ранней осенью использование наземных видов транспорта для доставки членной 
избирательных комиссий в отдаленные и труднодоступные таймырские поселки весьма 
ограничено. Еще одной особенностью предстоящих выборов Петр Зайцев назвал отсутствие 
открепительных удостоверений, которые, согласно действующему законодательству, на 
местных выборах не выдаются.  

В завершение пресс-конференции, Председатель Избирательной комиссии района 
ответил на вопросы журналистов, и, обращаясь к жителям Таймыра, призвал всех 
избирателей реализовать свое конституционное право и проголосовать на выборах 8 
сентября. Уточнить персональные данные о себе можно, позвонив в районную 
Избирательную комиссию по телефону 3-30-27, или придя на избирательный участок во 
время его работы. Для лиц с ограниченными возможностями и маломобильных граждан по 
заявкам будет организовано голосование на дому или в лечебных учреждениях. 

Схемы избирательных округов и избирательных участков опубликованы в газете 
«Таймыр», а также размещены на официальном сайте органов власти муниципального 
района на странице Избирательной комиссии.  

В настоящее время в Избиркоме ведется масштабная работа по формированию 
участковых избирательных комиссий, которые теперь создаются сроком на пять лет, и 
резерва их членов. Кроме того, уточняются списки избирателей, наличие у граждан 
постоянной регистрации в пределах избирательного округа. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 

Дудинка прощается с полярной ночью 
В рамках действующих муниципальных контрактов, заключённых Администрацией 

города с подрядными организациями, 21 января начались работы по демонтажу трёх 
новогодних ёлок и отключению праздничной иллюминации.  

В первую очередь, специалисты ООО ПО «Эколог» приступили к разбору главной 
городской ёлки в Снежном городке, затем демонтируют ели, установленные на пересечении 
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улиц Островского – Матросова и в пятом микрорайоне Дудинки. ОАО «Таймырбыт» 
отключит светодиодные линии, размещённые на жилых домах и световые композиции, 
установленные на опорах освещения.  

Как правило, эти работы проводились по завершению периода полярной ночи, который 
на широте Дудинки закончился 13 января. В нынешнем году по многочисленным просьбам 
горожан праздничное убранство решено было оставить еще на одну неделю – время 
традиционных Святок. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Количество владельцев оружия среди норильчан сократилось, но увеличилось число 
граждан, нарушивших законодательство в области его оборота  

По словам начальника городского отделения лицензионно-разрешительной работы 
отдела МВД России по Норильску Руслана Хурумова, на территории Норильска 
зарегистрировано 8200 владельцев гражданского оружия, за которыми числится 10 734 
единицы оружия. В прошлом году в ходе проведения проверок за нарушение правил оборота 
оружия привлечены к административной ответственности 440 владельцев, что на 13% 
больше по сравнению с 2011 годом. Чаще всего владельцы оружия нарушают правила 
хранения оружия и сроки его перерегистрации. Из оборота в прошлом году изъято 559 
единиц. 

Напомним, незарегистрированное оружие можно добровольно сдать в полицию. При 
этом гражданин освобождается от ответственности и даже получает вознаграждение. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

В Норильске открыли полигон для обучения будущих горняков  
В норильском профессиональном училище № 105 открыли новые площадки для 

обучения будущих горняков — полигон горного оборудования и специализированную 
аудиторию для отдельных дисциплин, сообщает газета «Заполярная правда». 

Для училища закупили различные электронные стенды, которые наглядно 
демонстрируют технологические процессы, связанные с горным делом и металлургическим 
производством. В аудиторию приобрели макеты горного оборудования, например, макеты 
непрерывного конвейера, перфоратора, отбойного молотка, арочной крепи, телескопного 
перфоратора. «Всё это образцы современных инструментов, которые используются на 
передовых промышленных предприятиях. Прежде всего, закупленное оборудование 
предназначено для учащихся, проходящих подготовку в училище по востребованным 
профессиям. Оно необходимо для подготовки квалифицированных рабочих и позволит 
учащимся на практике знакомиться с особенностями рабочих профессий», — отметил на 
презентации специализированной аудитории и.о. начальника отдела корпоративных 
программ привлечения молодёжи Заполярного филиала Игорь Пустозёров. 

Электронные стенды с изображением различных схем будут использоваться 
преподавателями училища на лекциях, при проведении лабораторных работ и для контроля 
знаний учащихся. Макеты оборудования позволят применить теорию на практике, а также 
повысить уровень подготовки учащихся. 

Сибинфо 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Лев Кузнецов ответит на вопросы жителей Красноярского края  
 29 января Губернатор Красноярского края Лев Кузнецов проведет прямую линию, в ходе 

которой ответит на вопросы жителей региона.  
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 Вопросы ему можно будет задать, позвонив с 12 до 14 часов по телефону 8(391) 
221-65-80, а также прислав их заранее в редакцию газеты «Наш Красноярский край» по 
электронной почте news-gnkk@yandex.ru или по адресу редакции: 660075, Красноярск, 
ул.Республики, 51, стр.1. Свои вопросы губернатору можно оставить в официальных 
представительствах газеты «НКК» в социальных сетях и на сайте газеты. 

 Отметим, что прямую линию можно будет посмотреть в режиме онлайн на сайте 
GNKK.RU. Итоговый материал будет опубликован в № 7 НКК от 01.02.2013, а также в 
районных газетах. 

НИА 
 

Иностранцы получили более 24 тысяч патентов на работу в Красноярском крае 
В Красноярском крае в 2012 году выдано более 24 тысяч патентов иностранным 

гражданам на осуществление трудовой деятельности у жителей региона. Это принесло в 
краевой бюджет более 119 млн рублей. Об этом сообщают в пресс-службе УФМС по краю. 

В основном за патентом обращаются граждане Таджикистана — 10 330 человек, 
Узбекистана — 7 749, Киргизии — 2 613, Армении — 1 690, Азербайджана — 1 129. 

Процедура оформления патента на осуществление трудовой деятельности 
иностранными гражданами у физических лиц в качестве строителей, дворников, 
домработниц, нянь, поваров и т.д. введена в России с 1 июля 2010 года. Приобретение 
патента на работу — один из легальных способов пребывания и работы на территории 
России. В соответствии с действующим законодательством, установленная стоимость 
патента составляет 1 тыс. рублей в месяц. 

Деловой квартал  
 
В краевой бюджет в январе поступило всего два миллиарда рублей  

Минфин Красноярского края обнародовал первый в 2013 году отчет о поступлении и 
расходовании средств регионального бюджета.  

По состоянию на 17 января доходы бюджета составили всего 1,3 миллиардов рублей, 
еще 885 миллионов рублей казна получила в виде безвозмездных отчислений, прежде всего 
от РФ. Таким образом, бюджет по доходам исполнен на 1,6 процентов от годового задания 
(его сумма достигает 133,5 миллиардов). 

Значительно большими оказались расходы,  в целом 4,2 миллиардов рублей. Основной 
объем средств был направлен в здравоохранение, социальную сферу и образование, зато ни 
копейки не получили СМИ, не обслуживался и госдолг края. Исполнение бюджета по 
расходам составило 2,7 процентов от годового задания (157,2 миллиардов рублей). 

Добавим, что традиционно в январе средств в бюджет поступает немного – это связано 
как с особенностями налогового законодательства, так и с большим количеством 
праздничных дней. 

ИА Пресс-Лайн 
 

У красноярцев появилось официальное место для проведения митингов 
Правительство Красноярского края утвердило места для «коллективного обсуждения 

общественно значимых вопросов и выражения общественных настроений» в Красноярске  
Соответствующий документ был опубликован 16 января и вступает в силу через 10 дней 

после официального опубликования. 
 Красноярцы смогут собираться без специального согласования с органами местного 

самоуправления и полицией на митинги и акции в сквере Космонавтов в Советском районе 
(пересечение улиц Металлургов, Терешковой, Николаева). Для того чтобы провести митинг 
необходимо будет только проинформировать мэрию о запланированном мероприятии. Всего 
на территории Красноярского края определено 15 таких мест. 

Деловой квартал  
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6. СМИ О РОССИИ 
 

Путину подыграл ЕБРР  
Европейский банк реконструкции и развития повысил прогноз роста ВВП РФ на 2013 год 

с 3,3% до 3,5%, говорится в ежеквартальном докладе международного финансового 
института. Немного более оптимистично банк оценил и рост российской экономики в 
прошедшем году – до 3,5% вместо 3,2%, озвученных в октябрьском прогнозе. Аналитики 
ЕБРР ожидают, что темпы роста на уровне 3,5% сохранятся и в среднесрочной перспективе. 
При этом они отмечают, что данный показатель составляет меньше половины докризисных 
темпов роста ВВП России. 

И все же, если учесть, что в последнее время большинство институтов пересматривают 
свои прогнозы в сторону понижения, новость можно назвать неожиданно приятной. Впрочем, 
вряд ли она порадует первых лиц государства, которые ставят целью достижение 
устойчивого роста в 5% ежегодно. 

Пока даже официальный прогноз Минэкономразвития чаяний Путина и Медведева не 
оправдывает: ведомство предсказывает увеличение ВВП в 2013 году на 3,6%. Оценку 
экономического роста в 2012 году власти РФ пока не озвучивали, а рост в январе-ноябре 
прошлого года МЭР оценил в 3,5%. Всемирный банк ранее прогнозировал рост ВВП РФ в 
2012 году на 3,5%. 

Стоит отметить, что оптимизм ЕББР в отношении России связан вовсе не с громкими 
обещаниями властей и вообще к ее внутренним делам отношения практически не имеет. 
Наоборот, специалисты банка указывают на падение инвестиционной и покупательской 
уверенности, что привело к значительному снижению как внешнего, так и внутреннего спроса 
в РФ. Однако в целом уровень российского экспорта в минувшем году был стабилен, а отток 
капитала после президентских выборов сократился. Но, главное, наметились признаки 
стабилизации ситуации в еврозоне. Хотя замедление европейской экономики продолжается и 
расслабляться еще рано, аналитики ЕБРР уже увидели признаки достижения дна. И это 
позволяет говорить о возможности сокращения рисков в развивающихся странах Европы. 

Повышение прогноза коснулось не только России. Также выросли оценки роста ВВП на 
2012 и 2013 гг. для некоторых стран Балтии. Однако в целом для региона стран Центральной 
Европы и Балтии прогноз экономического роста на 2013 г. снижен до 1,2% с 1,7% в 
октябрьском докладе. Рост 2012 г. аналитики банка оценили на уровне 1,3% вместо 
ожидавшихся ранее 1,4%. А вот в странах Восточной Европы результат прошлого года 
оказался вдвое ниже ожидаемого – 1,2% роста ВВП вместо 2,4%. Соответственно, снизились 
и прогнозы на 2013 год – до 2,1% с 2,8%. 

Вместе с тем, президент ЕБРР Сума Чакрабарти ранее заявлял, что экономики стран 
Восточной Европы с начала текущего года вернулись в фазу умеренного роста и можно 
ожидать их оживления в течение 2013 и 2014 годов. 

Разочаровали ЕБРР Украина и Белоруссия. В 2012 г. украинская экономика, по оценке 
аналитиков банка, стагнировала, тогда как ожидался рост на 1%. У белорусов дела еще хуже 
– ВВП вырос, но всего на 1,5% вместо ожидавшихся 5,5%. В итоге прогноз на текущий год в 
новом докладе ЕБРР был изменен до 1% для Украины и до 1,5% для Белоруссии. В 
октябрьском докладе для обеих стран в 2013 г. прогнозировался 2,5%-ный рост. 

«Утро» 
 

Министерства договорились о госгарантиях сохранности накопительной части пенсии. 
Это сильный аргумент для негосударственных пенсионных фондов, чтобы переманить 
молчунов из ВЭБа 

Минфин и Минэкономразвития скоро внесут в правительство законопроект о создании 
гарантийного фонда для НПФ, рассказали три участника вчерашнего совещания у вице-
премьера Игоря Шувалова. Этим займется Агентство по страхованию вкладов (АСВ), фонд 
может появиться уже в этом году, рассказывают они (связаться с представителем АСВ вчера 
вечером не удалось). Принципиально экономические министерства обо всем договорились, 
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остались лишь технические вопросы, говорит один из них. Другой участник совещания 
ожидает, что документ будет внесен в правительство уже на этой неделе. 

Согласно этому законопроекту «О гарантировании прав застрахованных лиц в системе 
обязательного страхования при установлении выплат за счет средств пенсионных 
накоплений», если к моменту выхода человека на пенсию на его счете окажется меньше 
средств, чем объем взносов на накопительную часть пенсии за время трудовой деятельности, 
разница должна быть покрыта из гарантийного фонда. 

Требование к безубыточности инвестирования накопительной части пенсии есть и 
сейчас. До кризиса оно представлялось скорее формальностью, поскольку пенсионные 
деньги разрешено размещать лишь в самые консервативные инструменты — облигации 
(прежде всего государственные), депозиты и голубые фишки. Но по итогам 2008 г. 
подешевело практически все, даже облигации федеральных займов, и суммы на пенсионных 
счетах некоторых людей сократились вдвое (см. врез). Убыток был бумажный — первые 
выплаты накопительных пенсий начались только в прошлом году. Но закон есть закон, и НПФ 
стали требовать с управляющих компаний компенсировать убытки, а они вместе от 
чиновников — отменить требование к ежегодной безубыточности инвестирования, ведь 
пенсионные деньги длинные и у управляющих есть время отыграть потери. НПФ и 
управляющие предлагали ввести требование к сохранности пенсионных денег: к достижению 
пенсионного возраста на счете пенсионера должно быть денег не меньше, чем он внес. 

Накопительная пенсия формируется у 74,5 млн россиян, их накопления превысили 2 
трлн руб. В прошлом году социальный блок правительства во главе с вице-премьером Ольгой 
Голодец убедил премьера Дмитрия Медведева и президента Владимира Путина сократить 
накопительную часть пенсий. Тем, кто до конца этого года переведет накопления из ВЭБа, 
продолжат отчислять 6% от зарплаты, остальным оставят 2%. В последний момент фонды 
убеждают россиян переводить счета к ним, и новый закон помог бы им. 

Безубыточность всегда привлекательна, а госгарантии — особенно, радуется 
предправления НПФ «Первый национальный» Виталий Плотников. «В свое время создание 
системы страхования вкладов послужило толчком для повышения доверия к банковской 
системе и привлечения в нее средств населения, — напоминает советник президента 
Национальной ассоциации пенсионных фондов Валерий Виноградов. — Отсутствие системы 
гарантий — один из сильных сдерживающих факторов для развития пенсионного рынка». 

Правда, социальный блок еще может побороться против госгарантий. Голодец в 
совещании у Шувалова не участвовала, говорит представитель ее секретариата, поэтому 
прокомментировать предложение о создании фонда он не смог. Оно будет обсуждаться 
сегодня на совещании у Медведева, говорит сотрудник аппарата правительства. На сегодня 
назначено совещание, посвященное работе НПФ, подтвердил другой правительственный 
чиновник. 

Vedomosti.ru  
 

Государственная Дума. Комитет по бюджету и налогам поддержал сокращение 
отчетности муниципалитетов по участкам 

Комитет Госдумы по бюджету и налогам рекомендовал принять в первом чтении проект 
закона о сокращении объема сведений о земельных участках, представляемых органами 
местного самоуправления РФ в налоговую службу. 

Законопроект, подготовленный Новгородской областной Думой, предлагает внести 
изменение в пункт 9.2 статьи 85 Налогового кодекса РФ, согласно которому органы местного 
самоуправления обязаны ежегодно до 1 февраля передавать в ФНС сведения о земельных 
участках, признаваемых объектом налогообложения, по состоянию на 1 января текущего года. 

Согласно поправке муниципалитеты будут обязаны передавать в налоговые органы 
только сведения о вновь выявленных земельных участках, выделенных на основании актов 
органов местного самоуправления, принятых до введения в действие закона "О 
государственной регистрации прав на недвижимое имущество и сделок с ним", а также о 
лицах, являющихся правообладателями этих земельных участков. 

 РИА НОВОСТИ 
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МЭР: Январская инфляция поднимется до 0,7-0,9% 
Инфляция в РФ составит 0,7-0,9% в январе 2013г., прогнозирует Министерство 

экономического развития (МЭР) РФ. Об этом говорится в еженедельном мониторинге 
социально-экономического развития РФ.  

На минувшей неделе заместитель главы МЭР РФ Андрей Клепач сообщал РБК, что 
инфляция в стране в январе 2013г. составит 0,6-0,7%. Усиление инфляции связано с 
удорожанием водки в результате повышения минимальных цен и акцизов с 1 января 2013г., 
ускорившимся в сравнении с прошлым годом ростом цен на плодоовощную продукцию, 
сохраняющимся высоким ростом цен на продовольственные товары из-за последствий 
засухи, а также ростом тарифов на услуги. 

До этого первый заместитель председателя Банка России Алексей Улюкаев отмечал, что 
в декабре 2012г. и начале 2013г. наблюдалось некоторое ускорение инфляции, прежде всего 
за счет продовольственных цен. Он также сообщал, что инфляция по состоянию на 16 января 
2013г. в годовом выражении превышает 6,8%. Ускорение инфляции первый зампред 
объяснил ростом продовольственных цен и повышением акцизов на алкогольную продукцию.  

А.Улюкаев отметил, что Россия сможет вернуться в рамки целевых показаний по 
инфляции (не более 6%) во II квартале 2013г. Одним из ключевых факторов он назвал 
"рекордно низкое денежное предложение". По его словам, темпы прироста денежной массы 
сейчас составляют менее 12%. 

По данным Росстата, инфляция в России в декабре 2012г. составила 0,5%, за весь 
2012г. - 6,6%. По итогам 2011г. инфляция была ниже - 6,1%. Министерство экономического 
развития ожидало роста потребительских цен в стране по итогам 2012г. на 6,5%. 
Центральный банк РФ прогнозировал этот показатель в 2012г. на уровне 6,5-6,7%. 

РБК 
 

Квартиры становятся недоступной роскошью  
Если еще пару лет назад покупка жилой недвижимости, пусть и для сравнительно 

ограниченного круга россиян, казалась возможной, то минувший год, похоже, окончательно 
сделал ее уделом избранных. Такой вывод напрашивается по результатам исследования, 
проведенного федеральным порталом по недвижимости "Мир квартир" и затронувшего 
вторичные рынки 40 городов России. За год средняя стоимость квадратного метра выросла в 
39 городах, при этом в двух третях городов прирост цены превысил 10%. 

Можно констатировать, что в минувшем году рынок жилья полностью закрылся для 
многих, кто еще в конце 2011 г. надеялся на свои силы и финансовые возможности. По 
словам директора "Мира квартир" Павла Луценко, "сейчас можно констатировать, что 
выиграли те покупатели, которые успели приобрести недвижимость в кризисном 2009, 
восстанавливающемся 2010 и растущем 2011 годах. Даже те, кто приобрел недвижимость в 
начале 2012-го, получили существенное преимущество по сравнению с покупателями, 
отложившими решение квартирного вопроса на конец года". 

Улучшение экономической ситуации в подавляющем большинстве российских регионов, 
наблюдавшееся в середине года колебание курсов мировых валют и слухи о 
приближающемся кризисе привели к тому, что значительная часть россиян, имеющих 
достаточные средства, вновь принялась вкладывать их в недвижимость с целью сохранения. 
Некоторым из тех, кто покупал квартиру для себя, в минувшем году помогли банки, 
предлагавшие интересные программы по ипотечному кредитованию, а также возможность 
использовать различные государственные программы по улучшению жилищных условий 
("военные" и "переселенческие" сертификаты, использование материнского капитала и т.д.). 
"Все эти факторы лавинообразно увеличивали спрос, а продавцы недвижимости, не желая 
прогадать, поднимали цены", – отмечает Луценко. 

Городом с самым дорогим в стране жильем традиционно остается Москва. Цена 
квадратного метра в сентябре прошлого года взяла очередной психологический барьер – 200 
тыс. рублей. Несмотря на то, что по сравнению с другими регионами столица показала не 
самый большой прирост цен (9,6%), в денежном эквиваленте абсолютные суммы выглядят 
довольно значительно. Если взять среднестатистическую "двушку" общей площадью 50 кв. м, 
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то ее покупка в начале года позволила сэкономить около 1 млн руб. по сравнению с 
ноябрем, когда цена квадратного метра увеличилась до 204.325 рублей. 

Вторым по стоимости в 2012 г. был Санкт-Петербург, где цена "квадрата" в октябре 
преодолела барьер в 100 тыс. руб., а в декабре составила 100.669 рублей. Годовой рост – 
14,1%. Экономия покупателей жилья в северной столице, успевших обзавестись 
недвижимостью в начале 2012 г., оказалась тоже существенной. Тем, кто приобретал 
квартиру в конце года, пришлось платить на 653 тыс. руб. больше (при покупке "двушки" 
площадью 50 кв. метров). 

Средняя цена "квадрата" в городах Московской области – 837.53 руб. (прирост за год – 
16,2%). Впрочем, пока на окраинах Подмосковья можно найти недвижимость дешевле, чем в 
региональных центрах. 

В Хабаровске цены пробили планку в 70 тыс. руб. за квадратный метр; вплотную к этой 
границе приблизился Екатеринбург – 69.740 руб. за "квадрат" в декабре 2012 года. 
Абсолютными лидерами по темпам роста цен на жилье стали Нижний Новгород (+25,4%), 
Иркутск (+22,3%) и уже упомянутый выше Хабаровск (+21,9%). 

Единственным исключением из общего правила является Краснодар, где квартиры за год 
подешевели на 3,9%. Причиной эксперты называют активное развитие в регионе рынка 
первичного жилья – жители Краснодара могли приобрести квартиры по значительно более низким 
ценам на начальном этапе строительства, в том числе используя ипотеку и различные жилищные 
сертификаты. Однако подобное исключение из общей ситуации на рынке вряд ли окажется 
продолжительным. По мнению Павла Луценко, переселенцы из Сибири и районов Крайнего 
Севера, получив премиальные за год, постараются перебраться в теплые края к началу лета, и 
это может привести к подорожанию квартир на вторичном рынке в столице Кубани. 

«Утро» 
7. РАЗНОЕ 

 
Зачем Путину правительство Медведева. Для нормальной работы у правительства 
недостаточно политического влияния 

Техническим правительство называют, как правило, если заранее известно, что после 
проведения в жизнь определенных решений оно уйдет. Правительство Дмитрия Медведева 
рискует стать техническим надолго. Для разработки и реализации порученных президентом 
реформ у правительства недостаточно политического влияния. Но и отправлять его в 
отставку Путину незачем. 

Усилившаяся в последнее время критика высказывается не только в адрес министров, 
ответственных за непопулярные реформы в социальной сфере. Можно вспомнить 
прошлогодние выговоры от лица Путина трем министрам (министр регионального развития 
Олег Говорун после этого ушел в отставку), неоднократные «сигналы» из Кремля о 
недовольстве работой правительства. Нынешние министры вынуждены оглядываться на 
бывших, ставших советниками президента. Даже Госдума стала сквозь пальцы смотреть на 
правительственные заключения о законопроектах. Доходит до смешного в прямом смысле: 
имеющие опыт вице-премьерства Герман Греф и Анатолий Чубайс на Гайдаровском форуме 
в глаза смеялись над некомпетентностью нынешних министров. 

Такое отношение к правительству может говорить о двух вещах: либо все знают, что дни 
правительства сочтены, либо все знают, что это «правительство для битья». 

Дмитрий Медведев за несколько лет в высших эшелонах власти показал, что он не тот 
человек, который хлопает дверью. Комментируя недавнюю публикацию «Известий» об оценке 
эффективности министров в администрации президента, премьер заявил, что оценивать 
эффективность правительства и министров может только президент. 

Вообще, оценить эффективность работы государственного органа могут любые 
потребители его услуг; но верно и то, что отвечает правительство за свою работу только 
перед назначившим его президентом. 

Президент же грамотно распределяет ответственность: критикуя министров, он привычно 
выступает за все хорошее (светлое будущее, нарисованное в указах) против всего плохого 
(негативные последствия принятых решений). Здесь — тупик для любой политики развития. 
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Для планомерной реализации сложных непопулярных реформ их заказчиком должен 
выступить президент, он должен дать компетентным исполнителям время и защиту от 
политической критики. Но таким образом он возьмет ответственность на себя — зачем это ему? 

Реформы — в образовании, здравоохранении — худо-бедно идут, но не нынешние 
министры их начали, и у них нет никаких гарантий, что их мнение будет учтено и им дадут 
что-то довести до ума. Такие условия снижают вероятность привлечения самых 
компетентных специалистов. 

В отличие даже от предыдущих правительств при Путине-президенте нынешнее имеет 
минимум политического влияния. Скажем, Михаил Фрадков тоже считался техническим 
премьером, но в его правительстве сидели такие политические тяжеловесы, как, например, 
Алексей Кудрин и Герман Греф. Сам Путин в те спокойные времена мог терпеливо ждать 
результатов дискуссий в правительстве. 

Сейчас не до дискуссий: и времена неспокойные, и Путин уже немолод. Аксиоматичность 
его инаугурационных указов приводит к тому, что возможность противоречий или ошибок в 
целевых показателях не рассматривается. Исполнять их должны лояльные люди (т.е. опять же 
не обязательно компетентные). Они их вряд ли исполнят, но и увольнять, в сущности, не за что. 

Vedomosti.ru  
 
Свирепая реформа системы образования. Реплика Александра Привалова 

Публика с некоторым опозданием принялась изучать новый документ – план 
мероприятий ("дорожную карту") "Изменения в отраслях социальной сферы, направленные на 
повышение эффективности образования и науки". 

Публика не очень виновата: премьер Медведев подписал распоряжение, утвердившее 
этот план, прямо под ёлку, 30 декабря, и на каникулах желающих читать 120 страниц этой 
бумаги не нашлось. Зато сразу после каникул её прочли и узнали много нового и интересного. 

Так, оказывается, что в ближайшие годы число вузовских преподавателей в стране будет 
сокращено на 140 тысяч человек или на 44%, причём нагрузка оставшихся возрастёт на 28%. 
Не забыто и общее образование. Численность школьных учителей сократится почти на сто 
тысяч человек, а нагрузка среднестатистического учителя вырастет на 19%. Впрочем, на 19% 
она возрастёт, если её измерять косвенно: в школьниках, приходящихся на одного учителя. 
Более привычный измеритель – количество часов в ставке – вырастет, кажется, ещё круче 
(это "счастье" намечено на будущий год). 

Ничего качественно нового в "дорожной карте" нет: она жёстко продолжает линию, 
проводимую реформаторами отечественного образования уже более 10 лет. Но такая 
свирепая откровенность наблюдается с их стороны впервые. До сих пор они многословно 
рассказывали нам, к какому всестороннему счастью ведут они российское образование. 
Теперь же все основные PR-мелодии реформаторов новой бумагой начисто дезавуируются. 

Про повышение социального статуса педагога на фоне объявленных масштабов чистки 
даже и говорить неудобно. Реформаторы скажут: "Наоборот: вот избавится педагогический 
корпус от слабейших – статус и воссияет!" Не думаю: заданное повышение и без того 
запредельной нагрузки заставляет заподозрить обратное. Слабые педагоги – и в школе, и в 
вузах – проглотят новую плюху и будут терпеливо досиживать до пенсии. Уйдут – в иные 
отрасли и в иные земли – как раз лучшие педагоги. 

На каком-то форуме я прочёл: "У нас в вузе и так нагрузка составляет 900 часов в год", 
если этот вуз уцелеет, нагрузка в нём скоро превысит 1150 часов – ни в одной на свете 
стране и втрое меньших не сыщешь. Тут же находит бесславный конец и минобровская песня 
о том, что преподавать в вузах должны большей частью действующие учёные: когда 
бедолагам с такими нагрузками заниматься наукой? 

Специалисты, с которыми я успел поговорить, дружно предсказывают повторение беды 
90-х, когда систему образования покинуло множество полезнейших его работников. Новая 
бумага полностью опровергает и другую любимую песню реформаторов – об ужасно 
современных "индивидуальных образовательных траекториях", которые якобы являются 
главной целью реформ: резкое снижение удельной численности педагогов абсолютно 
исключает какую бы то ни было индивидуализацию образования. 
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Смешнее всего, что сливается и базовая мантра о борьбе с коррупцией в высшем 
образовании: "дорожная карта" ясно указывает на предстоящее увеличение в общем числе 
студентов доли заочников, вечерников, дистанционников. Значит, как ни клеймит Минобр 
"неэффективные" вузы за продажу дипломов, подменяющую образование, на практике бизнес 
по торговле дипломами в рассрочку будет скорее расширяться. 

Совсем кисло получится с реформаторской мантрой о "равной доступности 
качественного образования по всей России". "Дорожная карта" прямо свидетельствует об 
усилении жесткого курса на предельную централизацию высшего образования. Серьёзные 
вузы сохранятся только в столицах, да ещё от силы в двух-трёх крупнейших городах. Вся 
остальная страна будет для талантливой молодёжи местом, откуда любой ценой надо 
вырваться, со всеми губительными следствиями такого географического апартеида. А иные 
посулы реформаторов, содержащиеся в "дорожной карте", опровергаются ею же самой. 

Она, например, обещает повысить в полтора раза долю молодых учителей в школе, что 
совершенно нереально. Не только потому, что дикие нагрузки и бесконечный чиновничий гнёт 
делает позицию учителя не слишком привлекательной для молодых людей, но ещё и потому, 
что с карты России стираются педагогические вузы. В прошлом году примерно три десятка 
были "реорганизованы" до степени исчезновения. Ещё десятки числятся сейчас в 
минобровском перечне "неэффективных вузов", то есть будут прикрыты в нынешнем году. 

То, что в "дорожной карте" именуется "эффективностью образования", есть ни что иное 
как экономия бюджетных расходов на образование. Мне, по правде сказать, не нравится сама 
идея такой экономии. Знаменитый педагог Е. А. Ямбург правильно говорит: "Сэкономите на 
школах – разоритесь на тюрьмах". Но даже если и вправду урезки расходов избежать нельзя, 
её не обязательно проводить так бездарно и с такими легко предсказуемыми дурными 
последствиями.  

«Вести» 
8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 22.01.2013 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 30, 2970 ▲ 0, 09 

EUR 40, 3617 ▼ 0, 07 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 

 


